平成21年 第15回教育委員会 会議録

| Г | ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ |
|-------|---|
| 日 時 | 平成21年12月2日(水)午後5時~6時 |
| 場所 | 向日市民会館 第 5 会議室 |
| 出席委員 | 前田委員長、雨宮委員、白幡委員、松本委員、奥野教育長 |
| 欠席委員 | なし |
| 事 務 局 | 教育部長、次長、部付課長、教育総務課長、生涯学習課長、学校教育担 当課長、総括指導主事、指導主事、図書館・文化資料館長、中央公民館 長、文化財調査事務所 所長・主幹、天文館長、教育総務課係長 |
| 議題 | 委員会諸報告 |
| 傍 聴 者 | な し |
| 委員長 | 開会宣言 |
| | 会議規則第8条の規定により、第14回会議録の承認を諮る。 |
| | (全員異議なし) |
| | 会議録は承認された。 |
| | 委員会諸報告 |
| 部長 | 平成21年第4回市議会 補正予算 |
| | 第3号補正(市長専決の承認) |
| | 新型インフルエンザ対策として、留守家庭児童会への空気清浄機設置 |
| | 1 2 0 万円計上 |
| | 第 4 号補正 |
| | 私立幼稚園就園奨励費・特別支援教育振興補助金 |
| | 国基準の変更及び当初見込みより増員 1,049万円計上 |
| | 小学校耐震化 |
| | 耐震化工事費の組替え(国庫補助金の会計処理によるもの) |
| | (第3向陽小学校 減額、第5向陽小学校 計上 |
| | 差し引き2,924万円減額) |
| 指導主事 | 平成21年度向日市内小中学校における研究発表会 |
| | 第 4 向陽小学校 |
| | 研究指定:「京の子ども、夢・未来校」(学力向上公募校) |

指導主事

向日市教育委員会指定

研究主題:すべての教育活動を通して「ことばの力」(言語力)の育成を 図る

第2向陽小学校

研究指定:京都府小学校教育研究会家庭科研究協力校

研究主題:新しい時代を切り拓く豊かな心と実践力を育てる家庭科教育

勝山中学校・向陽小学校・第5向陽小学校

研究指定:国立教育政策研究所指定小・中連携教育実践研究協力校

「京の子ども、夢・未来校」(「ことばの力」 育成プログラム開

発協力校

向日市教育委員会指定

総括指導主事

第7回向日市中学生英語スピーチ大会

英語力の向上、英語教育の活性化を図るため、平成15年度から実施 発表内容や表現力は年々充実し、市民、応援の中学生の参加が増えている

次長

第20回乙訓地方小学生駅伝大会

小学校体育の活性化を図るため、平成16年度から実施 大山崎小学校~向日市民体育館ふれあい広場まで 6区9.19km 全小学校18校から、男女各1チームが参加

生涯学習課長

平成21年度向日市人権講演会

12月の人権週間に合わせ実施する

社会問題となっている薬物問題をとおして人権を考える

委員

【 平成21年第4回市議会補正予算についての意見等 】

インフルエンザの空気清浄機は1台10万円程度と聞くが、120万円の内訳を説明願いたい。

委員

耐震化工事費の組替え補正とのことだが、工事計画の変更について説明願いたい。

(事務局応答)

生涯学習課長

空気清浄機はオープン価格であり、保育所等で使用するものを含めて 一括購入することから、1台約5万円に抑えられた。6児童会に各4台 ずつ設置する予定である。

部長

第3向陽小学校中校舎の耐震化工事の完了時期に変わりなく、第5向陽小学校北校舎東の耐震化工事を前倒しで実施することが可能になった。

【 平成21年度向日市内小中学校における研究発表会

についての意見等 】

委員

勝山中学校でミキハウス人事部の坂本達氏に講演していただいたが、 講演内容について説明願いたい。

委員

教職員研修会でも坂本達氏の講演があったが、良いお話を聞くことが できた。

(事務局応答)

指導主事

坂本達氏は自転車で世界一周された方で、各国での人との触れ合いや体験、自分の将来のこと、人生観のことについて、その時に得られたことや感じたことを生徒に話された。生徒には、将来に向けて夢と希望を持って成長してもらいたいとの内容であった。

教育長

自分の夢を達成された実体験の話であり、生徒たちはしっかり聞いていた。また、保護者にも参加してもらい効果的な取組が出来たと思う。

委員

【 第7回向日市中学生英語スピーチ大会についての意見等 】

このスピーチ大会でALT3人と話をしたが、3人が3人とも自分たちをもっと活用して欲しいとの意見であった。これが本当のことなら勿体ないことであり、遠慮せずにALTの活用に努めてもらいたい。

参加者の中に、明らかにネィティブの発音をする子どもがいた。生活の中で英語を使う子供と、日本の授業で英語を習った子供では明らかに違うので何か工夫してもらいたい。

委員

私も以前からALTが有効に活用されておらず勿体なく思っている。 3年生だけ発表の方法が違い、審査にも余分な手間が掛かると思うが 説明願いたい。

委員

英語の上手い下手だけでなく、熱意が伝わってきた生徒が居た。その 熱意や意欲を称えることも大切である。

(事務局応答)

総括指導主事

A L Tの活用については学校で差があると思うが、英語スピーチ大会に限らず授業も含めて活用するよう指導したいと思う。

ネィティブの発音をする子どもや参加生徒の対応については教育的 観点から難しい面はあるが、改善すべき点は改善したく思う。

次長

3年生だけ発表方法が違うことについては、英語の指導との関わりがある。スピーチ大会の準備では、生徒が日本語で作文して英訳するが、それを先生が確認する。その時に、1人で暗唱するより2人で掛け合いをするほうが効果的であり、変化もあってスピーチ大会が盛り上がるのではというのが始まりである。

次長

今後の開催に際しては、各委員ご指摘の部分を踏まえて、発表の方法

次長

や参加部門の設定等を整理したく思う。

委員

【 第20回乙訓地方小学生駅伝大会についての意見等 】

応援の人も増えて年々盛況になっていると感じた。順位付けはあるが、下位との時間差も余り大きくなく子供たちは良く頑張っていた。学校全体で駅伝大会に取り組むことで子供たちの体力向上につながればと思う。

課題は、子供たちが閉会式まで長時間待たされることで、寒い時期で もあることから、体育館の利用とかの工夫ができないか。

委員

区間賞の決定に時間が掛かっていたようだが、駅伝競技としては大成功だった。

(事務局応答)

教育長

閉会式までの時間は、競技結果の整理に要する時間であるが、委員ご 指摘のとおりであり、時間短縮できるよう改善したく思う。

委員

【 平成21年度向日市人権講演会ついての意見等 】

今年は薬物問題が大きな社会問題になっており、大学生のアンケートでも違法薬物は容易に買えるとのことで、違法薬物のことを正確に学んでおく必要がある。常々「知・徳・体」の基礎・基本の教育がとても大事なものだと思っている。悪い誘惑に負けない強い心が道徳心に該当するか分からないが、「知・徳・体」をバランスよく身に付けた丈夫な子どもに育って欲しい。

委員長

閉会宣言